

RPI Genouilly- Germagny :3^e trimestre
COMPTE-RENDU CONSEIL D'ECOLE DU 11 JUIN 2018

Présents : Mme DUBOIS – Mme FLAK, DDEN / M. BERTRAND Roger – Maire / M. JANDOT – Maire de Germagny/ Mme JANDOT, adjointe aux affaires scolaires
Mme COLIN / Mme GAUDILLERE / Mme JACQUELIN / Mr ALEVEQUE, enseignants
Mmes DESCOMBIN, DUBOIS, VARIOT, BERNARD, VEILLON, BENOIST : parents d'élèves

Excusées : Mme FRANCOIS, M. MONTANGERAND, parents d'élèves

1. REPARTITION DES EFFECTIFS RENTREE 2018-2019

Petite Section : 8 élèves Moyenne Section : 14 élèves = 22 élèves
Grande Section : 10 élèves ; CP : 12 élèves = 22 élèves
CE1 : 3 élèves CE2 : 11 élèves = 14 élèves
CM1 : 8 élèves CM2 : 7 élèves = 15 élèves
Soit un effectif global de **74 élèves**
5 départs ont eu lieu en avril, 4 départs sont prévus durant l'été.
Arrivée de 3 MS et 1 GS.

Mme Gaudillère partant à la retraite, 2 enseignants interviendront à la rentrée sur la classe de PS-MS, ces 2 personnes ne sont actuellement pas nommées.

Mme COLIN : classe GS/CP

Mr ALEVEQUE : classe CE1/CE2

Mme JACQUELIN : classe CM1/CM2

ATSEM : Mme LARTAUD partant également à la retraite, elle sera remplacée par une personne avec le même nombre d'heures (30h semaine)
Cette personne assurera le ramassage scolaire du soir, le travail d'ATSEM auprès des classes de PS-MS-GS ainsi que le service cantinier à Genouilly.

A la demande de Mme COLIN au 2^e conseil d'école, une ½ ATSEM interviendra également sur l'école tous les matins de 9h à 11h30 -> c'est Mme Sylvie PICARD qui fera ce mi-temps avec en charge du transport scolaire le matin.

Concernant le service de restauration scolaire, Mme LAMBERT, cuisinière, partant à la retraite, une société de prestation de services prend sa place et le service de cantine sera assuré par Mmes THIBAUD, BRENOT et la personne nouvellement nommée.

A Germagny, Mme PICARD et Mme Montillot continueront de gérer le service.

2. Horaires Scolaires

Lors du 2^e conseil d'école, il avait été évoqué de modifier les horaires du matin sur le site de Genouilly afin d'éviter 20-25 min de garderie avant l'entrée à l'école.

Un sondage a alors été effectué auprès des parents :

38 papiers ont été retournés sur 50 familles.

Résultat : 13 CONTRE, 21 POUR, 4 SANS AVIS dont 1 évoquant la contrainte des heures de classe de Germagny. (5 min de battement entre les 2 sites le midi)

Il a donc été voté les changements d'horaires du matin sur le site **de Genouilly** qui seront les suivantes :

Classe : matin 8h50-11h50

Après- midi :13h30- 16h30

Accueil de 8h40 à 8h50 et de 13h20 à 13h30.

Les heures de classe de Germagny restent inchangées

(8h55-11h55 / 13h25 -16h25)

3. SECURITE PPMS et INCENDIE DERNIERS EXERCICES

GENOUILLY-> incendie : Les maternelles ont bien acquis le sens de l'exercice incendie, ils savent reconnaître la sonnerie et identifier le lieu de rassemblement.

PPMS confinement-> il a eu lieu en mars. L'exercice a duré 5 bonnes minutes et il fût difficile pour les enfants de rester à terre sans bouger et sans faire trop de bruit (pour tous les niveaux)

GERMAGNY : Confinement-> cet exercice a permis aux enfants de chercher la meilleure cachette et ils ont opté pour monter se cacher dans le logement au-dessus de l'école.

Un exercice PPMS fuite est prévu cette fin de semaine si Mme Colin bénéficie d'une journée de décharge de direction. Dans le cas contraire les derniers exercices auront lieu dans la semaine du 25 au 29 juin (incendie et Fuite). Les enfants ne seront pas prévenus.

4. Association U-Ceps

6 écoles ont monté cette association en mai 2017 pour promouvoir les rencontres entre les enfants, les écoles et ce autour du sport et de ses valeurs.

Trois rencontres ont eu lieu cette année :

- découverte du biathlon en Octobre
- danse traditionnelle en Février
- une rencontre autour des sports collectifs qui aura lieu le 3 Juillet

Les CM ont pu découvrir grâce à cette rencontre départementale des activités autour du Handisport (un article est dédié à cette journée sur le site de l'école).

Le constat très positif de cette participation à l'U-Ceps : les élèves n'ont pas que consommé du sport et des sorties, ils ont vraiment été acteurs de ces rencontres, que ce soit par la préparation des activités, des goûters, des affiches etc... Lors de la rencontre du 3 juillet les classes de CM vont notamment gérer (organiser et gestion de l'atelier) certains jeux de sports collectifs auprès de petits groupes de cycle 1 et de cycle 2.

Les 4 classes ont décidé de poursuivre l'aventure à la rentrée 2018 avec les mêmes équipes pédagogiques.

L'équipe enseignante remercie la Mairie de Genouilly pour le prêt de la salle des fêtes (pour les rencontres Danse et Handisport), l'association des parents d'élèves qui permet le financement des bus et le SIVOS pour les 500 euros de subvention qui a permis de payer les licences.

5. PROJET D'ECOLE : Actions prioritaires pour la rentrée 2018-2019

Suite au constat des difficultés des élèves par les différents partenaires de l'école (enseignants, enseignants du RASED, médecin scolaire...) Mme Colin a participé à une réunion de travail au collège le 24/04.

Les difficultés sont liées à une pauvreté de vocabulaire des enfants qui entraînent des problèmes de compréhension de consignes, d'attention visuelle et auditive

Les 10 bilans réalisés par la psychologue scolaire et l'intervention de Mme Uzan maître E au sein de la classe de GS-CP nous montre qu'il s'avère nécessaire que le RASED puisse intervenir dans tous les niveaux de classe de l'école.

Pour la rentrée 2018, l'axe de travail premier sera le langage qui permettra de développer la communication entre les différents partenaires :

Parents/enfants // parents/ enseignants ainsi qu'un travail important sur l'attention visuelle et auditive.

Le docteur Cusin et Mme Belkacémi infirmière scolaire interviendront dans la classe de GS-CP le 14 juin afin de travailler avec les enfants autour des jeux dangereux et de restituer le travail réalisé aux parents.

Dans le but de travailler en collaboration étroite avec les parents, Mme COLIN proposera tout au long du mois de septembre des temps de travail pour que les parents, qui le désirent, puissent venir faire les devoirs à leur enfant de CP en classe et ainsi bénéficier de conseils pour la lecture.

6. PROJETS ET SORTIES SCOLAIRES

Bilan des projets de l'année 2017-2018

- Projet « école et cinéma » : bilan positif, les films choisis furent adaptés et bien ciblés.
- Projet « eau et patrimoine » : le travail sera restitué lors de la kermesse sous forme d'exposition dans la salle d'évolution. Diverses visites ont eu lieux sur le pont, au bord de Guye, activité pêche...
- Projet lecture avec intervention de la Bibliothèque de St Gengoux le National : le partenariat n'est pas reconduit, mais les enseignants iront récupérer des livres auprès de la bibliothèque de Joncy : les enfants prépareront la lecture d'un livre pour le présenter à leurs camarades afin de mettre en place les actions du projet d'école
- Projet partenariat avec la MAM non abouti. A titre informatif, cette dernière ferme ses portes fin juillet 2018.
- Cycle Natation du CP au CM2 : du 14 mai au 2 juillet à la piscine de la Guiche.

Sorties scolaires :

- Les classes de PS-MS et GS-CP se sont rendues mardi 29/05 à DIGOIN pour une balade sur le canal du Centre en bateau avec le passage d'écluse etc.. suivi d'un pique-nique au bord de la Loire et ils ont eu terminé par la visite de l'Observatoire Loire avec des expositions sur l'eau bien appropriées aux enfants.
- La classe de CM s'est rendue le jeudi 24/05 à Cluny pour visiter l'Abbaye et faire un travail sur les vitraux, puis ils ont visité les grottes d'Azé.
- La classe des CE se rendra également à DIGOIN le mardi 19/06.

L'équipe enseignante remercie l'association des écoliers du val de Guye pour le financement de ces sorties scolaires qui s'élève à environ 1160 euros.

7. COOPERATIVE SCOLAIRE

Au 31/01, solde de 1227,47euros :

Dépenses

Achat divers : 89,59euro

Bus bibliothèque de Joncy : 70euros pour se rendre à la bibliothèque

Ecole et cinéma 192,58euros

Acomptes pour les sorties (Cluny et Digoin) : 191,40euros

Recettes

Don de l'association : 500 euros

Au 31/05, le compte présente un solde créditeur de 1181,38euros

Mme Dubois, DDEN remercie le SIVOS de Genouilly pour leur subvention allouée de 100 euros.

8. KERMESE et Spectacle de fin d'année

Le spectacle des enfants aura lieu le Samedi 23 juin de 14h à 15h15 dans la cour des classes de CM1/CM2

L'association des parents d'élèves organisera la kermesse qui se déroulera dans la cour de l'école du haut de 15h15 à 17H.

Cette année les CM bénévoles aideront à tenir les stands pendant des créneaux de 30 minutes.

8. TRAVAUX ET QUESTIONS DIVERSES

Travaux :

Genouilly

- La salle informatique de la classe des CM est en cours d'installation.
- raboter la porte de l'abri vélo afin de permettre sa bonne fermeture ;
- les rideaux ne sont pas appropriés aux fenêtres de la salle d'évolution et tombent régulièrement.
- Changement ou achat d'un panneau d'affichage extérieur qui n'est plus étanche
- Réparation ou achat d'un nouveau vidéo projecteur
- réfection du plafond du dortoir (fuite d'eau) ainsi que le plafond de la classe des GS-CP
- prévoir une bâche ou un abri pour protéger le bac à sable des intempéries (la fermeture en bois laisse passer l'eau)
- achat d'un congélateur pour les besoins médicamenteux d'un futur CM

Germagny

- réparation d'un store bloqué
- réparation d'une chasse d'eau entraînant des fuites continues
- chéneaux à réparer vers le garage

Questions :

➔ « C'est dommage que le carnaval n'ait pas eu lieu cette année ».

Réponse de Mme Colin : Le carnaval n'est pas une obligation et son organisation reste au bon vouloir des enseignants

➔ « Serait-il possible que les MS bénéficient d'une acclimatation dans la classe des GS avant la rentrée de septembre ? »

Réponse de Mme Colin : un échange de service s'opère déjà tous les lundis matins pendant que les CP sont à la piscine et un décloisonnement CP/MS est mis en place les mardis après-midis.

➔ « Comment va fonctionner les inscriptions pour la cantine à la rentrée ? »

Réponse de M. Bertrand : Le site Internet du futur fonctionnement de la cantine permettra aux parents une mise à jour du planning et une possibilité de prévenir la veille avant 12h d'une annulation ou inscription.

➔ Mme COLIN présente la volonté de l'équipe enseignante de faire

intervenir un éducateur sportif JUDO du DOJO de Joncy avec une initiation de

6 séances par classe (coût 225euros par classe) et s'interroge sur la capacité de financement du SIVOS. Projet à étudier en réunion de SIVOS et auprès de l'Education Nationale

La séance est levée à 20h25 et se clôture par le verre de l'amitié.